
 
1 

 

 
 
 
 
              Protokoll der Sitzung des Gemeinderates St. Josef vom 06.09.2018 
 
Anwesend: Pastor Gregor Myrda, Monika Barwanitz, Silke Groll, Stephan Jatzkowski, Uli 
Jatzkowski, Martin Klamm, Maximilian Kurzawski, Petra Kurzawski, Florian Mayr, Ulla 
Ostermann, Dirk Schmale, Gaby Schönwies, Kathrin Seidel und als Gäste Lara Kutzner und Tobias 
Spenke 
 
Entschuldigt: Christian LaSala, Stefania LaSala, Karina Notzon 
 
 
Zu TOP 1: 
Uli Jatzkowski begrüßt die Anwesenden, insbesondere Lara Kutzner und unseren neuen 
Kirchenmusiker Tobias Spenke. 
 
Zu TOP 2: 
Die Anwesenden sprechen ein gemeinsames Gebet. 
  
Zu TOP 3: 
Die Niederschrift der Sitzung vom 13.06.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 4: 
Lara Kutzner wird für Stefania LaSala als Vertreterin für die Jugend in den Gemeinderat 
nachberufen. Herzlich willkommen! 
 
Zu TOP 5: 
Berichte aus den Gremien: 

a) Bistum: Seit der letzten Sitzung war hauptsächlich Sommerpause, aus den Projekten ist zu 
berichten, dass im November eine Buch zur Willkommenskultur erscheinen wird. 

b) Der Diözesanrat tagt das nächste Mal am 11.11.2018. 
c) Der Kreiskatholikenrat hat Dienstag der letzten Woche getagt, hier waren der PEP Thema, es 

soll eine Drittel Stelle für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit eingerichtet werden, das 
katholische Bildungswerk bietet eine Info-Veranstaltung zum Thema 
Datenschutzgrundverordnung an, am 09.11.2018 findet in Maria Königin, Lüdenscheid, 
wieder eine Nacht der Lichter statt. 

d) In der letzten Kirchenvorstandssitzung wurden Friedhofsangelegenheiten thematisiert, es 
wird mitgeteilt, dass H. Funnemann noch bis 11.09.2018 in Elternzeit ist und dass H. Pfr. 
Rehberg einen Wohnungswechsel nach Valbert anstrebt. 

e) Nächste Woche Dienstag findet die nächste Sitzung des Pfarrgemeinderates statt, es wird 
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berichtet werden. 
f) Der Gebäudeausschuss hat im Oktober die nächste Sitzung, die letzte war im März, daher 

zurzeit nichts zu berichten. 
g) Der Kinder- und Jugendausschuss plant einen Messdienerausflug nach Hagen ins 

Sprungwerk, über die weitere Vorgehensweise bezüglich des Jugendraums wird beim 
Messdienertreffen am 07.09.2018 gesprochen werden. Silke Groll teilt mit, dass es im 
nächsten Jahr wieder einen Kinderkarneval geben wird und dass am letzten Sonntag im 
Monat regelmäßig Kindergottesdienste stattfinden sollen. 

h) Christ sein in Kierspe: der ökumenische Gottesdienst im Volmepark war ein Erfolg, es 
waren viele Besucher da. Das Stadtfest am 08./09.09.2018 wird vorbereitet, es wird ein 
gemeinsames Zelt der christlichen Kirche geben. Monika Barwanitz und Petra Kurzawski 
werden Kinderschminken anbieten. Jeweils am letzten Donnerstag im Monat werden 
ökumenische Bibelgespräche stattfinden. Am 10.10.2018 ist um 19:30 Uhr im Lutherhaus 
die Elefantenrunde der christlichen Leitungsgremien. 

i) Der Liturgieausschuss wird am 17.10.2018 um 19:30 Uhr die Frühschichten der Adventszeit 
vorbereiten. 

j) Festausschuss s. TOP Gemeindefest, TOP 8. 
  

 
Zu TOP 6: 
Im Rahmen des PEP werden weiterhin diverse Immobilienfragen durchdacht. 
Die Erstkommunionvorbereitung hat begonnen, das Team aus den sechs Katechetinnen hat ein 
gemeinsames Konzept mit gemeinsamen, monatlichen Themen erarbeitet, die Art der Durchführung 
bleibt den Gemeinden überlassen. So wird es in Kierspe weiterhin wöchentliche Gruppenstunden 
geben und in Valbert werden monatliche Treffen vorbereitet. 
Ein Team aus Jutta Lahmann, Tobias Spenke, Michael Brück und Michael Berkenkopf hat sich 
getroffen, um Ideen für eine Intensivierung der Jugendarbeit zu entwickeln. Es wird für sinnvoll 
erachtet, hiermit eine hauptamtliche Stelle zu betrauen, eventuell durch einen FSJ-ler. 
Eine ökumenische Zusammenarbeit in Meinerzhagen hat das Presbyterium zunächst abgelehnt. 
Daher soll in einem ersten Schritt überlegt werden, wo in ökumenischen Teilbereichen aufeinander 
zugegangen werden kann. 
 
Zu TOP 7: 
Das jährlich von der Familie Buckting, Monika Barwanitz und Petra Kurzawski organisierte 
Kinder-Krippenspiel zu Weihnachten müsste eigentlich zu einem dauerhaften Angebot ausgebaut 
werden. Potenzial wäre bei den Kindern reichlich vorhanden. Es fehlt aber jemand, der dieses 
Dauerangebot anleiten würde. Frau Jeschke soll hierzu befragt werden. Bis auf weiteres soll daher 
das Krippenspiel weiterhin als Projekt angeboten werden. Silke Groll und Kathrin Seidel bieten ihre 
Unterstützung im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit an. Es sollen verstärkt Jugendliche als Betreuer 
mit eingebunden werden. Tobias Spenke bietet an, Personen auszubilden, damit diese dann später 
die Leitung übernehmen können. Er selbst kann aufgrund seines Stellenzuschnitts den Kinderchor 
nicht selbst leiten. 
 
Zu TOP 8: 
Beim Gemeindefest haben viele Hände mit angepackt, allein beim Aufbau-Frühstück waren über 30 
Personen unterschiedlichen Alters anwesend. Die zeitgleichen Feste in Meinerzhagen und Valbert 
wurden als organisatorisch sehr unglücklich und nicht wertschätzend empfunden. Am 08.10.2018 
trifft sich der Festausschuss zur Nachbereitung. Für das nächste Jahr sollen die Bläserklassen 
gefragt werden, ob sie das Fest bereichern könnten. Der Waffelverkauf der Firmanden 
(Sozialaktion) hat 175,60 € Gewinn eingebracht, der an das Amalie-Sieveking-Haus gehen soll. Die 
genaue Verteilung soll in der nächsten Sitzung besprochen werden. 
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Zu TOP 9: 
Der Belegungsplan des Gemeindehauses wird weiterhin von Gaby Schönwies gepflegt und 
verwaltet. Vielen Dank dafür! 
 
Zu TOP 10: 
Die kfd soll zu ihrem 70-jährigen Jubiläum am 23.09.2018 ein Weingeschenk erhalten. 
Es wird zukünftig einen Bistumspilgerweg von Meinerzhagen nach Essen geben. 
Der nächste Umlagen-Pflege-Aufräum-Tag soll um 09:30 Uhr ohne Frühstück beginnen, aber dafür 
mit Mittagessen für alle Mitarbeitenden sein. 
 
Nächstes Treffen des Gemeinderates: 
Dienstag, 06.11.2018     20.00 Uhr.  
 
 
Aufgestellt: 
Petra Kurzawski 
 


